

ACTO POLITICO EN EL GRAO

Gran mitin organizado por Izquierda Republicana, en el que tomaron parte los camaradas Francisco Moya, Luis Hernández y Matías Sangüesa

El sábado por la noche se celebró en el Grao un importante acto de afirmación republicana en el local del partido, organizado por Izquierda de esta capital. En momentos particulares se trasladaron al vecino caserío marítimo gran número de afiliados y simpatizantes.

Poco antes de comenzar el acto el local donde se celebra el mitin está completamente lleno. Ya llegando más público, y ante la insuficiencia del recinto, se sitúan en las secretarías y otras dependencias, hasta que se hace imposible albergar más espectadores. En la escalera se apiñan los que se conforman con oír a los camaradas que van a hacer uso de la palabra. La gente llega hasta la misma calle.

A las diez el presidente del partido de Izquierda Republicana del Grao, camarada Lucio Carrascal, da comienzo al acto, haciendo breves palabras la presentación de los oradores, que son acogidos con una cerrada salva de aplausos.

FRANCISCO MOYA

Presidente de la Juventud

Camaradas: — comienzo diciendo — como siempre dije es un deber acudir allí donde el partido nos llama. En estos momentos estoy aquí por un mandato expreso del partido a que participo, y como hombre bien disciplinado acato la orden y me apresuro a dirigiros la palabra para deciros que no me retracto al ápice de cuanto he dicho y voy a decir para acudir contra el fascismo que intenta dominarnos.

Izquierda Republicana tiene el deber de hacer pública su trayectoria para que nuestros hermanos que luchan en el frente no puedan reprochar el día de mañana a los que estamos encargados de ir organizando la retaguardia de no haber cumplido con nuestro deber y haber anulado de una manera contundente a ese fascismo que intenta robarnos la soberanía nacional.

Izquierda Republicana, antes del 16 de febrero, era ya un partido de clase. Nosotros creíamos que podíamos ser merecedores de ese calificativo. Eramos proletarios, y no nos molestaba que nos llamaran así. En aquella ocasión Izquierda Republicana luchó con todos sus hermanos del Frente Popular y vecinos, luchando contra todas las trampas y compra de votos de nuestros adversarios que merced al amparo que tenían en las escuelas del Gobierno pudieron realizar. Después del triunfo elegimos los hombres que tenían que gobernar a España y los defendimos porque era el legítimo Gobierno del pueblo.

Los elementos más fuertes de ese Gobierno y elegimos a los hombres que creímos más honrados y más responsables. Eso es ser demócratas. Nosotros luchamos juntamente con los partidos proletarios y el fruto fue una obra de reconstrucción social y democrática tanto desde el Parlamento como desde el Gobierno. Pero sucedió lo que tenía que suceder.

Los partidos de la oposición, los partidos de la derecha, fueron solapadamente preparándose, se fueron parapetando en los intereses reducidos de la hipocresía, y llegó la lucha que fue baldón para España. Unos militares, ayudados y en torpe confabulación con el clero y los capitalistas, se lanzan en armas a la calle. Ante este agravio a la soberanía nacional, Izquierda Republicana se lanzó también a la calle a luchar, pero fue para defender y realizar un cometido que supo cumplir con honor.

A continuación dedica un sentido recuerdo al diputado por Castellón, Francisco Casas Sala,

diciendo que lo vio marchar a cumplir con su deber, y que unos hombres sin alma asesinaron cobardemente. Es preciso pregonar bien alto que nuestro llorado Casas Sala murió como un valiente, para evitar que los demás milicianos que le seguían fueran igualmente asesinados. Así cumple su cometido el partido de Izquierda Republicana. Y para daros una muestra más convincente de la lealtad con que obramos, os diré que en el partido de Madrid casi todos los dirigentes están muertos en los frentes de la lucha. Aquella sangre generosa ha vertido en los campos de España, y un día fructificará en la nueva generación para que no deje ni el recuerdo de los malvados que hoy quieren someternos y amordazarnos.

Yo os hablo en nombre de la juventud de Izquierda Republicana, pero debo advertiros que no hay diferencia, entre nosotros, porque la juventud y el partido es una misma cosa. El digno presidente de Izquierda Republicana ya os hablará con más elocuencia y os expondrá con más autorizada palabra los problemas del actual momento.

Pero yo quiero señalaros aquí un problema que hay que atender: La guerra. Organizándose como es debido la guerra acabaremos por vencer al fascismo. Hay que sonreír en la retaguardia, para que con nuestro valor y con nuestro optimismo se pueda vencer al fascismo de una manera total y rápida.

Analiza a continuación las distintas partes de la guerra, para llegar a la conclusión de que con disciplina se vencerá, aconsejando a todos se cumplan con la mayor escrupulosidad las leyes que dicta el Gobierno.

Es preciso — sigue diciendo — que todos los cerebros se pongan al servicio de la causa. Es preciso dar la sensación de que en la retaguardia se cumple con el deber impuesto por el momento para servir debidamente a la vanguardia. Es preciso cumplir con los deberes y servir con lealtad a las órdenes del Gobierno. Nosotros fuimos antes unidos con el pueblo, y ahora defendemos a los obreros porque nos ligan a ellos vínculos de verdadero sentimiento, para que después de la victoria no se repita lo que ahora estamos combatiendo.

Hemos de estar unidos y ser fuertes porque si la contrarrevolución se organizara, por desgracia para todos, y lograra vencernos, tendríamos que hacer lo que aquel rey moro de Granada que ante la pérdida de la ciudad se puso a llorar diciendo que era preciso llorar como mujeres lo que no se había sabido defender como hombres. (Larga ovación.)

Nosotros, los de Izquierda Republicana, conscientes de nuestro deber, de nuestro derecho, no podemos silenciar este hecho ni podemos dejar de combatirlo. Cuando oigáis hablar de hacer la revolución es preciso tener siempre presente que en las actuales circunstancias hay una cosa más urgente que atender, y es la guerra. Si nosotros con nuestra actitud con respecto al panorama internacional prestáramos ayuda a un estado de anarquía, ¿cómo íbamos a demandar respeto y ayuda para nuestra causa?

Yo, como joven que soy, no tengo más remedio que decir que soy más revolucionario que muchos que de una manera exponencial se dan ese nombre. Pero hay que tener presente que aquí hay una cosa primordial que vencer, y es la guerra a que nos han llevado los fascistas.

Y voy a terminar, porque comprendo que no son estos momentos de grandes peroratas. Nosotros podemos considerarnos dichosos si después de esta lucha llega un día en que el porvenir se presenta claro y luminoso co-

mo los rayos del sol, con el triunfo completo de la verdadera democracia y de la libertad para todos nuestros hermanos.

Una grandiosa ovación estalla en el local, premiando las palabras del orador.

LUIS HERNANDEZ,

Secretario del Comité del partido

Camaradas del Grao: sean mis primeras palabras en recuerdo para los caídos en el frente, y de aquellos que con abnegado amor a la causa entregan su vida en defensa de su elevado ideal. Las horas son difíciles, pero parece que el campo se va esclareciendo. Nosotros vemos con satisfacción que el pueblo se ha capacitado de la trascendencia de la lucha y ante este acto magnífico tenemos la seguridad de que sabremos combatir a los traidores con virilidad superior.

Digo que se va esclareciendo los campos, porque la traición nos había cogido desprevenidos, sin organización y sin elementos de combate. Izquierda Republicana, desde los primeros momentos, se mostró en todos los pueblos para hacer la propaganda de los deberes que incumbe en estos instantes, y parece que aquella labor está ya dando los frutos deseados.

La obra de la revolución parece la obra de la revolución pareció ser una obra positiva, pero un pretexto muchas cosas que están ocurriendo en Castellón y muchos pueblos de la provincia de Valencia.

La revolución no es eso. La revolución es coordinación de funciones, y no podemos aprobar que algunos desaprensivos con fusiles que hacen mucha falta en los frentes vayan imponiendo su voluntad libérrima en la retaguardia sembrando el terror. La revolución es hacer un nudo apretado entre todas las fuerzas antifascistas. La consigna la da el Gobierno, y no puede darla más que aquellos hombres invertidos de responsabilidad.

No hagáis caso de los que os dicen que os disgreguéis de las fuerzas republicanas. No podemos en manera alguna desatenderos de la unidad de mando que es la que manda el Gobierno. La revolución ya se hará a su debido tiempo.

No es posible que se desatienda esto porque las potencias europeas nos separarían y nos dejarían a un lado sin poder hacer una obra económica que tanto necesitamos en estos instantes.

Dice que el fascismo está disipado aunque está engañando a los que luchan con ellos, y para poder contrarrestar su acción es preciso presentar un ejército con la máxima disciplina que rinda lo deseado.

Si el 16 de febrero el pueblo eligió un Gobierno y posteriormente se le ha elegido otro, es porque se creía que era más eficaz. ¿Por qué no se respeta a ese Gobierno?

No podemos herir a estas consignas porque nos llevaría a retrasar la victoria y que nos daría un desastre nacional. Nuestra economía está hoy en peligro. Cuando acabe el fascismo será momento adecuado para discutir la forma de Gobierno y el régimen que debemos darnos.

Se está luchando contra el fascismo de todas las naciones y necesitamos de todos los recursos y de todas las fuerzas para presentar un frente compacto y decidido.

Es imposible sacar el oro del Banco de España porque llegaría un momento en que no se podría abastecer a los frentes. ¡Y a eso no hay derecho!

Los de la vanguardia están luchando en los campos y nosotros, los que estamos en la retaguardia,

¿qué menos podemos hacer que cumplir con nuestro deber para que cuando regresen los que están en las trincheras nos digan que hemos cumplido como leales y que hemos sabido defender lo que es de todos?

Es preciso, es indispensable, además, acabar con los bulos. Unos dicen que el Comité Antifascista no hace nada, que no se preocupa de nada. Otros siembran entre las gentes sencillas resquemores y recelos que son siempre infundados. Es menester, sobre todo, acabar con los desaliados que se cometen en algunos pueblos donde individuos sin control, sin responsabilidad y sin conciencia se meten amenazando con las armas en las tiendas y en los establecimientos sin pensar que son de unos pobres que se lo ha ganado a fuerza de trabajo, de privación y de un elevado espíritu de ahorro. (Ovación.)

Y me refiero a esto, porque vosotros ya sabéis, por desgracia, lo que se ha hecho en algunos pueblos. Han llegado allí y han cometido toda suerte de tropelías aun con los mismos antifascistas que no tenían rubor en confesar después.

Es de todo punto indispensable acabar de una vez con este estado de cosas con serenidad y valentía. Si es preciso, exponiendo la propia vida. Los que somos antifascistas, si ello es necesario, tenemos que quemar en la plaza pública a los que abuzando con sus armas que se les ha entregado para luchar en el frente, se dedican a cometer estos actos de bandolerismo. Todos nosotros hacemos una obra positiva trabajando para bien de la causa, y no podemos consentir que se desvalije a los que honradamente, con el sudor de su frente, se han ganado un pedazo de tierra o una pequeña propiedad y que además colaboran en la medida de sus fuerzas al triunfo de la democracia y de la libertad.

Intensa ovación que dura largo rato.

MATIAS SANGUESA,

presidente de Izquierda Republicana

Al levantarse el orador es saludado con una salva de aplausos.

Camaradas — comienza diciendo — hace ya mucho tiempo que invitado por los directivos de vuestra organización tenía ganas de llevar a efecto una charla con vosotros, porque charla y no un discurso es lo que voy a hacer aquí en estos momentos. La Izquierda Republicana, en la humilde persona de su presidente, se enorgullece de que los camaradas del Grao den muestra de vitalidad para bien de la patria.

Hecho este pequeño preámbulo, vamos a entrar de lleno en el objeto de nuestra charla. La dividiremos en 5 puntos, para así mejor analizar los hechos y puntualizar las razones que vamos a exponer.

Primero. Actuación de Izquierda Republicana desde el acto de Comillas.

Segundo. Izquierda Republicana ante la guerra civil.

Tercero. Como aprecia Izquierda Republicana el actual momento revolucionario en cuanto a la actuación fascista.

Cuarto. Conducta que tiene que seguir Izquierda Republicana ante las órdenes que dimanen del Gobierno de Largo Caballero, y

Quinto. Conducta de Izquierda Republicana con los demás partidos que actúan en el Comité Antifascista.

Era en un día del mes de octubre donde en aquel acto memorable de Comillas se dejó oír la voz de aquel hombre cumbre, de aquel hombre de verbo cálido y de expresión augusta, en el que con palabra arevistada de la máxima autoridad nacional, señalaba a España un nuevo camino y la

conducía por cauces de progreso consolidada por los destellos de la libertad y de un alto ideal reivindicador. Ese hombre fue D. Manuel Azaña.

En aquel histórico dijo esta frase que ha quedado grabada en todas las conciencias libres y que en estos momentos adquiere caracteres de profecía escúlpida en las páginas de la historia patria. Dijo, que si el enemigo no capitulaba ante la democracia y no aceptaba sus altos designios por la legalidad, tendría que aceptarlo por la fuerza. Y esto ya vemos nosotros que se ha producido de una manera cierta tal y como se predecía, pues al no aceptar la legalidad republicana y democrática, estamos sometiendo al enemigo por la fuerza.

Nuestro hombre preparaba ya entonces una España grande, una España justiciera que supiera distribuir la riqueza en forma equitativa para que no hubiera en todo el solar patrio desgraciados que sufrieron hambre y que fueron perseguidos por la saña de los poderosos.

Pero llegó aquel memorable 16 de febrero y fuimos a las urnas donde derrotamos a aquella trilogía compuesta por unos militares sin honor, a un Clero sin conciencia y a unos capitalistas sin cultura y sin entrañas. Y la España tuvo que cambiar de rumbo por el imperio de la voluntad nacional. Pero los enemigos de España no se amoldaron a la pérdida de sus privilegios y empujaron a obstruir la obra de la democracia. En las Cortes no había tranquilidad, en las Cortes no se podía legislar.

Cuántas veces nosotros cargábamos en la cuenta de los gobernantes las deficiencias que notábamos por la marcha lenta de la reorganización nacional diciendo que no sabían gobernar, y es que entre los frailes y los militares iban poniendo obstáculos que muchas veces no se podían vencer con prontitud porque en poder de ellos estaban la mayoría de los resortes que permitirían levantar a España al nivel que todos deseábamos.

Así es que la obra de Izquierda Republicana como defensora de la democracia española ungió a esa fuerza que representa la pequeña burguesía, pudo formar un anillo que sirviera para combatir a los fascistas en el Parlamento y fuera del Parlamento, en las trincheras y donde sea menester.

Pero, ¡ah camaradas! El enemigo falaz y traidor tenía en las manos los resortes del poder y desequilibraba la obra de los republicanos para desvalorizarla ante el extranjero.

Pero por fortuna para nosotros la criminal inconsciencia de esos que han prostituido las páginas de nuestra España han sido vencidos por los propios moros.

En párrafos brillantes recuerda la fecha de la Constitución de Cádiz diciendo que entonces los hombres supieron derrotar a los invasores, y que si los traidores de ahora hubieran sabido indagar en los episodios de aquellas fechas, a pesar de que sus páginas están llenas de errores, habrían advertido que la gesta heroica iba a repetirse ahora con más ahínco que antes, porque los hombres que vivimos dentro de la periferia de esta piel de toro amemos sobre todas las cosas la libertad, porque sin libertad no sabemos vivir.

Analiza el segundo punto estudiando la actuación del partido en la guerra civil diciendo que en ningún momento se pensó cambiarle el nombre ya que el 18 de julio se considera una fecha gloriosa para Izquierda Republicana puesto que desde entonces el partido ha estado en su puesto con valentía y dispuesto a todo.

Camaradas, — añade — Podéis estar orgullosos de pertenecer a este partido y de llevar el

carpet, puesto que significa un valor y un heroísmo realmente épicos. Unidos a los demás partidos venceremos a los traidores, estamos venciendo, porque somos más valientes porque tenemos todo lo necesario para vencer. A España no hay nadie que se le imponga. (Ovación que dura largo rato.)

Pasa a estudiar el tercer punto afirmando que estamos escribiendo en España la gesta más gloriosa que ninguna nación haya podido escribir jamás. Por eso os dije antes y os repito ahora que el 18 de julio será una fecha memorable para el proletariado español y para el proletariado mundial.

Ha llegado el momento, camaradas, de que nuestros discursos no sean vanas palabrerías.

Los republicanos estaban preparados para desarrollar una revolución en todos los órdenes, pero ya que ha venido esta guerra que ahora padecemos, yo os digo que se hará la revolución que sea necesaria y que además venceremos de una manera definitiva a los traidores. Y os digo más. Hemos vencido ya. Así, ya no es la consigna del "no pasarán", es la realidad de que los hemos vencido, contra todas sus marrullerías, contra todas las nefastas confabulaciones de esa trilogía que mandan trimotores y cañones, venceremos a los traidores y a los inquisidores de la humanidad.

Izquierda Republicana, que de el honor, la dignidad y la nobleza ha constituido un elevado patrimonio, os dice en este humilde caserío que representáis el valor de aquellos héroicos argonautas que decían: Prefiero para mi patria honra sin barcos, que barcos sin honra. Contra todos nuestros enemigos, contra todas las adversidades la bandera tricolor seguirá ondeando en los baluartes de España, y si es preciso la estructuraremos con nuestra sangre y con nuestros corazones. (Ovación.)

Yo necesito ahora marcar de una manera clara y contundente la posición del partido de Izquierda Republicana. Esta tiene el deber de no marcar ningún conflicto en la retaguardia entre los partidos que forman el frente antifascista, pero también hemos de decir que no podemos consentir que nos atropellen.

Estamos en una guerra que no sabemos lo que puede durar y necesitamos las energías de todos y las voluntades de todos. Tenemos que estar unidos y disciplinados, con una misma obligación, con igualdad de derechos y con igualdad de deberes, para ocupar los puestos en los actos antifascistas de responsabilidad.

Por eso, os digo que los carnet, del partido a que pertenecéis son una garantía para todos vosotros, y que no solamente tenéis perfecto derecho a llevarlos en el bolsillo sino en el frente, por que cuando se lleve a efecto la reconstrucción de la España justiciera, de la España democrática, se habrá salvado al proletariado de todo el país y al proletariado de todo el planeta. (Formidable ovación.)

Y vamos ahora con el último punto. Estamos en la obligación de prestar todos el apoyo necesario al Gobierno que dirige el camarada Largo Caballero, inbros con la ofrenda de las propias vidas. Aquellos que la edad se lo permita, tienen la obligación de estar en el ejército para defender la legalidad y confundir a los fascistas, que es donde por su cobardía y su traición deben estar.

Pero también tenemos que dar la voz de alarma a los partidos que quieren en estos momentos graves implantar una determinada política, para que sean más comedidos y discretos en sus

afanes. Tiempo tendremos más tarde de discutir lo que se ha de hacer al implanar el nuevo régimen de España, para que entre todos hagamos una nueva España que responda a la estructuración de los anhelos proletarios y de la pequeña burguesía que no puede desentenderse en la formación de la nueva economía española. Y para ello debemos fijarnos en esa región hermana que es carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre, la invicta región catalana que en unas semanas ha reconstituido la vida municipal y normalizado las actividades ciudadanas, en una formación y un programa que responde a las exigencias del momento.

España, al terminar la guerra, se encontrará con una República Federal como anunciaba el gran Castelar.

Camaradas, debéis sentirnos orgullosos y honrados en pertenecer al partido de Izquierda Republicana. Podéis discutir, podéis hablar, pero tened presente que no debéis reñir jamás con los elementos de otros partidos. Yo os aconsejo serenidad y sangre fría, pero eso no quiere decir que llegado el caso nosotros no tengamos un puesto de honor a donde acudir. Yo cuento con todos vosotros para cuando el caso lo requiera, y tendré la seguridad de que a la cabeza de las multitudes irá el que os habla sin desmayos y sin flaquezas. Y si es que no puedo ir, no será por defecto de valor, en que algún fascista o algún cobarde me habrá quitado la vida. (Grandiosa ovación.)

Dentro de unos días se dará un acto importantísimo en la capital de la provincia, en el que se marcará con precisión y valentía la posición del partido de Izquierda Republicana frente a los problemas que se plantean en estos instantes.

Hasta dentro de poco, camaradas.

Viva la República.
Viva los camaradas del Grao.
Viva el Frente Antifascista.
Viva la Democracia.

El público, enardecido de entusiasmo, prorrumpe en clamorosos vivas, atronando el orecido local con aplausos y gritos de entusiasmo.

Terminado el acto, después de una breve camaradería, se inicia el retorno a la capital, teniendo que hacer los autos varios viajes para poder trasladar a todos a su casa.

El arte y la República

Reproducimos con mucho gusto de "La Voz" de Madrid el siguiente escrito:

"Don Juan Adsuara, delegado en Castellón de la Plana de la Junta de Incautación y Protección del Patrimonio Artístico, ha recogido valiosas piezas de orfebrería, cruces, cálices, custodias, relicarios, etc., que datan de los siglos XV al XVIII, en Cincinoros, Todolella, La Mata, Chert, La Jana, Salsadella, Vallibona, Cuevas, Benloch, Benasal, Peñíscola, Cervera, Culla, Traiguera y Castellón. En este último se ha hecho cargo de un relicario de madera tallada, diversas pinturas, esculturas policromadas y cerámicas de Alcora. En Villafamés, una tabla del siglo XVI y dos frontales; en Cortes de Arenoso, dos retablos del XV; en Alcora, placas de viacrucis y otras piezas de cerámica, y en Rubielos de Mora (Teruel), dos retablos, el famoso de los reyes de Juan Rexac (del XV) y el de la Trinidad (del XIV).

La labor realizada por el ilustre escultor señor Adsuara merece la gratitud de cuantos aman las obras de arte y sienten el patriotismo."

Sindicato Agrícola "La Fertilizadora" -- Castellón

Secciones de Exportación y Confección de Naranja

Se avisa a los camaradas, socios de este Sindicato, que en consonancia con lo dispuesto en su Reglamento...

Los socios que quieran figurar en dichas Secciones tendrán que solicitarlo debidamente con la inscripción correspondiente...

El Boletín de inscripción se facilitará en el mismo Sindicato, hora de despacho de abonos...

Castellón 15 de Octubre de 1936.

Por la Junta Directiva

El Presidente, JOSE PLA.

Ateneo Racionalista de Castellón

Relación de las prendas de abrigo, impermeables y otras varias, con el nombre de los donantes.

7.ª lista

Ismael Gonzalo, dos trajes interior de punto.

Vicente Pitarch, un abrigo y dos camisas interior.

María Segarra, dos sueters. "La Checa", dos abrigos.

José Rocafort, un jersey y dos pares guantes.

Ricardo Gómez y María Vicent, dos mantas.

Pascual Gil, un abrigo. Doctor Pío Segura, una manta.

Antonio Branchadell, una trinchera y una pelizeta.

Doctor Villalonga, dos abrigos, un tabardo y un jersey.

Jesús Martínez, un abrigo. Vicente Loras, dos chaquetones.

Vicente Ripollés Agost, cuatro cazadoras de lana.

José Pitarch, dos cazadoras de lana.

Agustín Vicente Bueso, una trinchera.

José García, dos chaquetas. Fernando Falomir, un sueter lana y un impermeable con gorra.

Vicente Puchol, dos camisetetas. Pompeyo Gasque, un par de leguis y casco de motorista.

Gonzalo Monge Moreno, un abrigo. Constantino Doñate, un abrigo.

Francisco Ferrandis, un impermeable y una manta. Saturnino López, un abrigo y una trinchera.

José López, un abrigo y una trinchera.

Evaristo Musnó, un abrigo, una trinchera y doce máquinas de afeitar con cien hojas.

Celso Barquero, un impermeable. Juan Sábado, un abrigo.

Agustín Vilaplana, seis pesetas. Mercedes Salso, tres jerseys.

Mercedes Herrera, un abrigo señora y cuatro pares de calcetines.

Teresa González, dos camisetetas, dos pantalones y dos refajos niña.

Vicente Bellés, dos chaquetas y dos chalecos.

Rafael Moliner, setenta y cuatro pares calcetines niño y quince hombre y un abrigo.

Miguel Vivas, cuatro jerseys de lana. Antonio Mir, un abrigo.

Francisco Torres, un abrigo. Miguel Climent, un abrigo.

Tomás Claros, dos sueters y dos pares calcetines.

Lorenzo Prades, tres mantas y una camiseteta.

Antonio Caudet Caudet, un abrigo. Vicente Barberá Flordelis, dos abrigos.

Ramón Sidro Vives, un abrigo. Luís Besalduch, un abrigo.

Tomás Marmaneu, una trinchera. Antonio Camañes, un abrigo y una trinchera. Elisa Padilla, un abrigo.

de los suyos que hizo polvo al animal. Fué aplaudidísimo.

A Ernesto Girona a quien hacia tiempo no le veíamos le tocó el toro más tonto. No obstante demostró su innata valentía y sus conocimientos taurinos.

Antes de salir el cuarto toro salieron los pioneros entonando la Internacional siendo ovacionados.

Terminó la fiesta interpretando la Banda Municipal la Internacional y La Marsellesa.

Bazar de prendas para los niños de Utrillas

PRENDAS RECOGIDAS EL SABADO

Luis Bellés y señora, seis pañuelos, tres bufandas, un pantalón, dos jerseys, un chaleco de punto y un traje de pijama.

Juan Braulio Godes, cinco camisetetas interiores. Vicentín ROS Marin, un traje, cito de punto, una rana, otro traje, cinco peucos y una camisa de franela.

Escuela Normal del Magisterio Primario

Suscripción con destino a la formación de un ropero para hijos de milicianos.

Suma anterior, 1.144'80 ptas. Colonia Turulense, 50'50 pesetas.

Mercedes Sales, 5. José Espin, 5. Director del Banco de Castellón, 4 camisetetas y 6 jerseys.

Casa Rodríguez, "Mercedita Catalana", 12 paquetes de lana, hilos, botones y varios adornos para la confección de prendas.

María Rosa Soler, 10 pesetas. Rosa Calvo, 5. Amparo Soler, 5.

Isabel Ballester, 5. Rafael Viruela, 2. Emilia Seguer, 5. Salvador Cardells, 5.

Amelia Romero, 5. Carmen Sanz de Bremond, 10. Manuel Fuentes, 5.

Vicenta Moreno, 5. Basilsa Segarra, 5. María del Carmen Climent, 5.

Escuela de niñas de Alquerías del Niño Perdido, Maestra Julianna Plaza, 49'80.

Operarios de Talleres "Construcciones Doménech", 22. Suma total, 1.348'60 pesetas.

Si quiere para su hijo perfecta salud y robustez NO deje de usar la leche condensada NURIA

PISO Alquilaría, por la parte Sur de la capital. No importa precio ni condiciones.

Razón en esta Administración.

Bazar de prendas de abrigo para el frente, establecido por HERALDO DE CASTELLÓN

PRENDAS RECOGIDAS EL SABADO

Francisco Fabuel del Toro, una manta de lana, un abrigo y un jersey de lana.

Joaquín López Avente, dos chalecos y cuatro camisetetas de punto. Luis Bellés, un abrigo.

Doctor Ramiro Herrero, un abrigo y dos mantas. Tomás Viciano, un abrigo y un pantalón.

María y Rosario Alegre Vilar, una bufanda y un sueter. Dolores Enrich, dos trajes interiores afelpados.

Juan Braulio Godes, tres abrigos de punto de lana confeccionados a mano, cuatro camisetetas interiores afelpadas, dos pantalones de punto, tres camisetetas afelpadas con cierre y cuatro camisetetas.

Salvador Rius, un sueter. Julio Torres Fola, un abrigo, un jese y una manta.

Victor Fenollosa Abella y señora, un sueter y un par de calcetines.

Rafaela Cruzado, viuda de Llobell, cuatro sueters. Miguel Soldevila, un sueter.

Emilio Llopis Agost, un sueter, dos pares de calcetines y un traje interior afelpado.

Juan Garcés Pachés, un traje interior afelpado y tres pares de calcetines.

José García Ochando, dos prácticos y un impermeable. Eduardo Montoliu Moliner, un impermeable.

Manuel Peña Alberó, un abrigo sueter, cuatro pañuelos, dos pares de calcetines, dos camisas

y dos calzoncillos de punto inglés. Agustín Miralles Miralles, una chaqueta y una pelizeta.

Mercedes Barberá, de Aparici, un traje interior afelpado.

NURIA, NURIA Cual madre, cual familia, cual pueblo chico o grande no sabe que la leche NURIA es la mejor? NURIA (Productos Lácteos S. A.)

CASTELLÓN AL DIA

Esta mañana se ha celebrado en la plaza del Rey don Jaime el acostumbrado mercado semanal viéndose muy concurrido.

El mercado se ha visto extraordinariamente abastecido de todos los artículos de primera necesidad.

Por el Ministerio de Instrucción Pública se ha concedido al Ayuntamiento de Torreblanca, la subvención de 40.000 pesetas para construir un edificio con destino a ocho viviendas para los maestros, con arreglo al proyecto redactado por el arquitecto don José Luis Gimeno Barbería.

GOBIERNO CIVIL VISITAS.

Por el despacho del señor gobernador han desfilado hoy las siguientes visitas:

Hernández Giménez, de Castellón; Ramón Muñoz Navarro; José Falomir Morera, de Borriol; Emilio Sanchis; viuda de García Bayona; alcalde y comisión de Villavieja; comisión de tranvías; Salas, de Castellón; comisión de Benafer; oficial de Prisiones; comisión de Utrillas; José Blasco, de Castellón; Manuel García, de Torás; y una comisión de Villafranca.

EN LA DIPUTACION A MORELLA.

Con objeto de ver a un herman político suyo que inspira serios cuidados, marchó ayer a Morella el presidente de la Diputación, camarada Matias Sangüesa.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de la Provincia AVISO

Habiéndose ordenado por el Frente Popular que esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, se encargue de la administración de todas las fincas urbanas de este término municipal, por el presente se hace saber a todos los propietarios de las casas enclavadas en las calles que a continuación se expresarán, para que sin excusa alguna, se personen en las oficinas de esta Cámara, calle de Caballeros, 16, los días 19, 20 y 21 del actual, de nueve a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, para proceder a la inscripción de las fincas correspondientes.

Debiendo tener en cuenta los propietarios afectados por el presente aviso, que caso de no personarse en estas oficinas los expresados días, se les impondrán las sanciones correspondientes y serán considerados como desafectos al régimen.

Las casas afectadas por el presente aviso son las correspondientes a las calles siguientes: García Hernández; Gea Mariño. General San Miguel. Germanías. Gobernador Bermúdez de Castro.

González Chermá. Roberto Castrovido (antes Gracla). Gran Via. Guardia. Guaitarrista Tárrega. Gumbau. Gutiérrez. Vinaroz (antes Hermanos Villafañá).

Herrero. Historiador Diago. Historiador Escolano. Historiador Viciana. Infante Don Pedro. Isaac Peral. Isabel Ferrer. Castellón 17 de Octubre de 1936. El Presidente, JAIME ALBERT

AYUNTAMIENTO REUNION DE COMISION.

Mañana, a las doce, se reunirá en la Casa Capitular la Comisión de Estadística y Vigilancia que lleva adscritas Delegaciones y Vigilancia y Tráfico.

HAN EMPEZADO LOS EXAMENES.

Esta mañana han empezado, y proseguido esta tarde, los ejercicios teóricos prácticos del curso oposición para proveer una plaza de aparejador del Ayuntamiento.

LA SESION DE MAÑANA. He aquí la Orden del día de la

sesión que celebrará mañana el Ayuntamiento:

Despacho de oficio. Dictamen de la Comisión de Gobernación, sobre nombramiento interino de secretario.

Dictamen de las Comisiones de Gobernación y Vigilancia, sobre nombramiento de Guardia municipal.

Dictamen de la Comisión de Servicios públicos, sobre alumbrado extraordinario en el nuevo Mercado del Grao.

Dictamen de la Comisión de Gobernación, proponiendo nombramiento de aparejador de obras.

Relación de facturas. Despacho extraordinario. Ruegos y preguntas.

AVISO. Todos aquellos vecinos, cabezas de familia, que se crean con derecho a ser incluidos en el Padrón de Asistencia social, servicio de asistencia médico-farmacéutica gratuita (cartó de pobres) y tengan su domicilio en las calles de Alcalde Tárrega, Francisco Layret (antes A. Maura), Ausias March, Caballeros, Cervantes, Colón, 2 al 54, Domingo Briau, Francisco Layret (antes Enseñanza), González Chermá, 100 al 174, Roberto Castrovido (antes Gracia) 3 al 9 y 2 al 4, Isabel Ferrer, Casas Sala (antes Mayor) 73 al 143, plaza Bilbao (antes Diputación), 12 al 18, calle Francisco Ferrer (antes San Luis) números pares, Alcaza 103 al 197 y 86 al 182, Aragón, Arrufat Alonso, Avenida Barcelona, Avenida Cementerio, calles Cataluña, Cayetano Huguet, Cisneros (impares), Colón 60 al 92, Concepción Arenal, Climent, Cosme Vives, Cruces, Deán Martí, Doctor Gómez Ferrer (antes Dolores), Escuder, G. Chermá 73 al 159, Joaquín Costa (impares), Gutiérrez, Germanías, Vinaroz (antes Infante don Pedro), Llorens de Clavell, Morera, Manuel Llana (antes Papa Luna), Maestro Vives (antes Padre Vela), Paseo de Morella (pares), Paseo Ribalta, plaza Independencia 4 al 8, plaza Clavé 1 al 32, plaza Pablo Iglesias, plaza Amalio Gimeno, plaza las Cruces, plaza Notario Mas, plaza Ferrn Galán (antes Tetuán) 15 al 44, Pedro Allaga, Poeta Guimerá, Río de la Plata, Ronda Magdalena 1 al 31 y 6 al 34, Rosell, Teodoro Llorente, Unión, Villarrog, Zaragoza (pares), deberán personarse en la Casa Capitular el próximo día 21 a las siete de la tarde, para formalizar la petición y facilitar los datos necesarios para resolver sobre tal petición.

Castellón 17 de Octubre de 1936. El Alcalde, Manuel Aragonés.

OTRO AVISO. Durante el plazo de cuarenta y ocho horas, podrán los agricultores que han de sembrar trigo, solicitar las cantidades que precisen en el local de Unión Agrícola, antigua Cámara Agrícola, G. Chermá.

Castellón 19 de Octubre de 1936. El Presidente del Comité Agrícola Local, Manuel Aragonés.

Sindicato de Trabajadores del Seguro CONVOCATORIA

Se convoca a los trabajadores del seguro de todas clases, de la capital y provincia, a una reunión que se celebrará mañana martes día 20 a las cuatro y media de la tarde, en las oficinas de la Delegación del Banco Vitalicio de España, calle Moyano número 1, al objeto de dar cuenta de los trabajos efectuados para la formación del Sindicato.

Castellón 19 de Octubre de 1936. LA COMISION.

CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA

Cambios del día 10 de Octubre de 1936

Table with exchange rates for various currencies: Libras esterlinas, Francos franceses, Dollars, Liras, Reichsmarks, Francos suizos, Belgas, Florines, Escudos, Coronas checoslovacas, Pesos argentinos m/l, Coronas suecas, Coronas danesas, Coronas noruegas.

NOTA: De las anteriores monedas extranjeras no ha habido cotización desde el 27 de Septiembre

Estafeta del Comité Ejecutivo Antifascista

DELEGACION DE ABASTOS. Donativos recibidos en esta Delegación de Abastos:

De Federico Forné, Ronda de la Magdalena núm. 11, una manta. De Juan Agost Fernández, Alloza, 106, seis jerseys.

De Teresa Altava y de Enrique Foronda, Cataluña, 24, dos abrigos de niña, una batita y un par de calcetines.

De Pilar Giménez Pitarch, Cataluña, 24, dos batitas de niña, dos pares de medias, una camiseta y dos pantalones. Para los niños de Utrillas.

Castellón 19 de Octubre de 1936

Hospital Provincial

Donativos para la Biblioteca del Hospital, hecho por Francisco Lázaro, kiosko de la plaza de Castelar:

"El alma de Galicia", un volumen. "Inventores Industriales, idem. "Fantasmas", idem.

"El capitán Alvarez", idem. "El Adios de Schubert", idem. "Teatro de Amor", idem.

Movimiento Sindicalista, idem. "Humos en el campo", idem. "La llamada del suelo", idem.

"La enfermera moderna", idem. "Las alas del cisne", idem. "Valentina", idem.

"La trágica realidad", idem. "Los grandes pensadores", idem. "Problemas de la República", idem.

"Afanzamiento de la República", idem. "República Española", idem. "Marujita Quirós", idem.

Castellón 18 de Octubre de 1936

Secretariado de Milicias y Deportes de las Juventudes Socialistas Unificadas

Suscripción Pro-Milicias. Suma anterior, 540. Hipólito Blanch, 25 pesetas. Pío Seguer, 5.

También se ha recibido de la Droguería Catalana hijo de Jaime Blanch un importante donativo consistente en un día de jornal de sus trabajadores y encabezada por el jefe con 100 pesetas.

Donativo este que dicha casa hace mensualmente destinando dicha cantidad a las diferentes entidades e instituciones que luchan contra el fascismo, rasgo generoso y altruista que debe tenerse en cuenta y que debiera ser imitado.

El donativo de dicha Droguería está repartido como sigue:

Hipólito Blanch, 100 pesetas. Modesto Castillo, 11'70. Bautista Agramunt, 10'90. Francisco Aparici, 13. Francisco Viciano, 10. José Garzón, 10'90. Fernando Folch, 8'70. Francisco Galindo, 7'50. María Blanch, 6'70. Julián Pérez, 5. José Viñes, 5. Antonio Flor, 5. Buenasuceso Marques, 4'20. Foronda, Cataluña, 2'50. Francisco Llorens, 2'50. Francisco Meseguer, 2'50. Vicente Flor, 1'25. Antonio Matar, 1'25. Total pesetas recibidas hasta la fecha, 774'10.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

Federación Española de la Industria de Espectáculos Públicos U. G. T.

Royal PARA HOY A las 6'45 y 9'45. Complementos. La producción Columbia. "SUPERSTICION" Por Jack Holt

Capitol PARA HOY A las 6'45 y 9'45. Escogidos complementos. y Repris de la película basada en la Revolución mexicana "VIVA VILLA!" Sublime interpretación de Wallace Beery

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Profesionales Liberales y Oficios Varios de Castellón y su provincia

Se convoca a todos los asociados y simpatizantes de las distintas secciones del Sindicato de Profesionales Liberales y Oficios Varios, a la asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el miércoles día 21 a las 21'30 horas en el Ateneo Racionalista, Rúa Zorrilla, 2

EL COMITE.

Banco de Castellón CAJA DE AHORROS

Servicio de luchas para el AHORRO INFANTIL. Coloque su dinero en depósitos a plazo TIPOS DE INTERESES

Table with interest rates: CUENTAS CORRIENTES, LIBRETAS ORDINARIAS DE AHORROS, IMPOSICIONES A PLAZO FIJO.

Realiza toda clase de operaciones de CAMBIO - BANCA - BOLSA

COMPRO Aparatos Radio en buen uso RELOJERIA - OPTICA Radio Folch Teléfono 1689 Plaza República, 14 CASTELLÓN

Hacia el total aplastamiento de los facciosos

Largo Caballero asume el mando único del ejército.-Ossorio y Gallardo, embajador de España en Bélgica.--Serias derrotas de los facciosos.-Se avanza sobre Oviedo y Huesca

"La Gaceta"

NOMBRAMIENTO DE DON ANGELO OSSORIO PARA LA EMBAJADA EN BELGICA

El diario oficial insertó ayer, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia. — Decreto disponiendo queden aplazados "sine die" los plazos señalados en las leyes vigentes para dar cumplimiento a todos los servicios electorales.

Estado. — Nombrando embajador de España en Bélgica a don Angel Ossorio y Gallardo.

Item ministro plenipotenciario de tercer clase a don Antonio Fabra Ribas y destinándole a la legación de España en Berna.

Disponiendo pase a la situación de disponible don Fernando Alcala Galiano, ministro plenipotenciario de primera clase en la legación de España en Belgrado.

Disponiendo cesen en los cargos que actualmente desempeñan y queden separados definitivamente de los servicios de este ministerio varios funcionarios dependientes del mismo.

Justicia. — Disponiendo que la llamada iglesia de las Salesas quede desafecta del culto católico, así como su casa rectoral y las restantes dependencias y terrenos anejos, a la misma, adscribiéndose al Palacio de Justicia para atender a los servicios judiciales en dicho Palacio funcionales.

Otro disponiendo que en los matrimonios en que uno de los contrayentes sea militar o militar, las dispensas e impedimentos que se indican correspondan al mismo juez municipal competente para la celebración del matrimonio.

Disponiendo que el artículo 16 del Estatuto del ministerio fiscal de 21 de junio de 1926 que regula la forma de provisión de plazas de segunda categoría del Expresado Cuerpo, se entienda modificado en el sentido de excluir las de tenientes fiscales del Supremo.

Decreto nombrando secretario de la Sala sexta del Tribunal Supremo a don Pedro Rodríguez Gómez, teniente auditor de primera de la oficina jurídica del ejército.

Guerra. — Disponiendo cause baja definitiva en el ejército, con pérdida de empleo, prerrogativas, sueldo, etc., el capitán de infantería don Ignacio Giménez Martín.

Nombrando a los señores que se mencionan para formar parte de la comisión que sustituyó al Consejo de Administración de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Hacienda. — Decreto autorizando al ministro de Hacienda para adquirir directamente de los productores, productos agrícolas o elaborados con material de producto vegetal, para destinarlo al abastecimiento de la población civil y al avituallamiento de los combatientes.

Otro ampliando hasta el día 20 del mes actual el plazo de entrega en la central o sucursales del Banco de España o establecimientos bancarios, por toda persona española individual o colectiva, residente en localidades enclavadas dentro del territorio de la República con medios normales de locomoción, exclusivamente para el oro amonedado en pasta y divisas extranjeras.

Concediendo un crédito extraordinario de dos millones de pesetas al presupuesto de gastos de la Presidencia del Consejo para toda clase de atenciones que origine al Comité de Refugiados el cumplimiento de los fines que tiene encomendados.

Promoviendo al empleo de coronel de carabineros al teniente coronel don Isaac Llopis Muñoz.

Item al de teniente coronel de carabineros, al comandante don José Muñoz Vizcaino.

Item de comandante de cara-

bineros a los capitanes Valeriano Martí y José Galán Rodríguez.

Industria y Comercio. — Decreto nombrando a doña María Legarraga agregada comercial de primera clase para Suiza e Italia, con residencia en Berna.

Autorizando a todos los industriales que tengan que proveerse de alcohol para emplear provisionalmente, y por el plazo de un mes alcohol de melaza para la fabricación de sus productos.

Guerra. — Orden circular relativa al comisariado general de Guerra, a los subcomisarios generales y a los comisarios delegados.

Otra disponiendo que los comisarios delegados de Guerra deberán atender para el ejercicio de sus funciones a las normas generales que se publican.

Hacienda. — Disponiendo que hasta tanto no se normalice la situación, no se proceda por la dirección general del Tesoro y Seguros, al anuncio de la convocatoria a elecciones para la renovación reglamentaria pro mitad de los miembros del Consejo Superior de la Caja de Correos de Comercio y de la Junta Central del mismo.

Otro dictando normas para el cumplimiento del decreto de este ministerio de 13 del actual sobre circulación de los certificados plata.

Otro disponiendo que los establecimientos bancarios y cajas de ahorro que tengan en su poder valores nobiliarios extranjeros incursos en las obligaciones establecidas en los decretos de 3 y 10 de Octubre actual, depositadas por clientes, procederán también a poner estos valores a disposición del Tesoro, aun cuando no hubieran sido objeto de requerimiento especial por parte de los depositantes.

Largo Caballero asume el mundo único

Madrid. — Por el ministerio de la Guerra ha sido dictado el siguiente decreto:

Excmo. Sr.: A fin de unificar y coordinar la acción de las fuerzas que luchan en los diversos frentes en defensa de la causa de la República, he tenido a bien disponer lo siguiente:

Primero. — El ministro de la Guerra asume el mando de todas las fuerzas armadas y organizadas, como jefe superior de las mismas.

Segundo. — Los jefes de las Divisiones, Brigadas, Regimientos, Batallones, columnas o unidades armadas, de cualquier índole recibirán directamente órdenes del ministro de la Guerra, como jefe superior del Ejército, así como también los planes de campaña a desarrollar y las instrucciones para llevar a efecto la ejecución de los mismos.

Tercero. — La preparación y desarrollo de las decisiones del jefe superior del Ejército, correrán a cargo del Estado Mayor del ministerio de la Guerra, que no actuará como órgano ejecutivo del mando superior, deberán llevar la firma del ministro de la Guerra. Este podrá delegar sus funciones y mando, con la amplitud o limitación que considere oportuna, en el jefe del Estado Mayor.

Quinto. — Entre tanto los grupos armados que combaten en los distintos frentes queden unificados y organizados como Ejército regular, la Inspección general de Milicias dependerá directamente del general jefe del Ejército de operaciones del centro, con quien despachará el inspector de aquella y del que recibirá órdenes para su actuación en los frentes de combate del citado sector.

Lo que comunico a V. E. para su conocimiento y efectos.

Dado en Madrid a 15 de octubre de 1936. — Firmado: Largo Caballero.

La defensa de Madrid

Dos posiciones importantes, recuperadas.-Aumenta la disciplina y la moral de las milicias del Centro

Madrid. — Las jornadas de ayer y de hoy han sido francamente favorables para nuestras tropas en el frente del centro.

La ofensiva ha continuado hoy, aunque el enemigo opone gran resistencia. Lo interesante en destacar es principalmente que la moral del combatiente se eleva y la disciplina es cada vez mayor en nuestras fuerzas.

Los rebeldes han intentado nuevamente atacar por dos frentes cercanos a Madrid, pero sus propósitos han fallado una vez más y hoy están convencidos de que no podrán conseguirlos, ya que nuestras fuerzas les han obligado a replegarse.

No citaremos pueblos muy conocidos en Madrid, por razones que ya comprenderán los lectores; pero sí hemos de decir que ayer se recuperó uno, hoy otro y nuestras fuerzas continúan su impenitente ataque a otro de gran importancia.

Hasta primera hora de la tarde no se han recibido noticias de los demás frentes y aun éstos son muy lacónicas sobre todo las de Oviedo y del Sur. No obstante las fuerzas que luchan en Oviedo continúan su avance, cayendo otros reductos defendidos por los rebeldes.

En el Sur sabemos que ha habido varios encuentros en los sectores inmediatos a Córdoba, contraatacando nuestras fuerzas con excelentes resultados.

La jornada de hoy en conjunto puede decirse que ha sido satisfactoria para la República.

Pedro Serrano y sus compañeros se negaron en todo momento a luchar contra las fuerzas republicanas, lo que motivó que un sargento del Tercio disparase su pistola contra ellos; y cuando ya habían caído varios, se encasilló la pistola al criminal sargento y tomó otra para seguir disparando. Pedro Serrano movió instintivamente la cabeza y se dio un golpe que no llegó a hacerle perder el sentido y cayó al suelo. Inmediatamente el sargento comenzó a dar tiros de gracia y a Serrano le tocaron dos sin importancia.

Los moros le despojaron de cuanto llevaba encima. Como Serrano no murió pudo escuchar los comentarios y burlas de sus asesinos.

Cuando se vió libre huyó ayudado por dos individuos que decían ser fascistas y no eran más que campesinos a quienes habían obligado a ponerse las insignias de Falange y coger un fusil contra el pueblo.

EN AYUDA DE SIGÜENZA

Madrid. — En el sector de la Alcarria actuó brillantemente el batallón "Alicante Rojo", donde figuran más de doscientos milicianos de la C. N. T. y de la F. A. I., que han aceptado la disciplina de las milicias. Este batallón ha conseguido una gran victoria al luchar contra un contingente de caballería mora. Se ha comprobado que algunos no eran africanos, aunque iban vestidos de moro. Si nuestras fuerzas continúan la táctica del ataque, no solamente se logrará entrar en Sigüenza, sino también empujar al enemigo hasta Soria.

Noticias oficiales del ministerio de la Guerra

SON OCUPADAS LAS PRIMERAS CASAS DEL PUEBLO DE PERDIGUERAS. — SEIRA CAE EN PODER DE LOS LEALES

Frente Norte y Noroeste.—Los sectores Oriental y Centro de este frente, no experimentan modificación alguna en el curso de las 24 últimas horas.

Las tropas de la República son dueñas de la casi totalidad de Oviedo, y los rebeldes se han replegado en los cuarteles y algunos otros edificios, desde donde se hacen fuertes.

Frente de Aragón. — En la parte Norte del sector de Bujaraloz, el enemigo fué rechazado con intenso fuego de cañón y ametralladora, llegando nuestra infantería, en un cargó contraataque

hasta las primeras casas de Perdiguera.

Se efectuó un reconocimiento ofensivo sobre Quinto, copando un centenar de cabezas de ganado.

En Puerto de Alcubierre, donde el enemigo resistió todavía, ha sido objeto de un intenso fuego de artillería y aviación.

Seira fué ocupada por las fuerzas leales tras un combate de varias horas.

Frente del Sur. — El sector de Montoro (Córdoba) comunica que la aviación republicana ha librado un combate, después de bombardear las posiciones facciosas de Alcolea, con una escuadrilla de aparatos enemigos.

Un trimotor faccioso ha caído en tierra envuelto en llamas, resultando también averiado un aparato de caza leal.

Nuestra línea de contacto con las avanzadas enemigas, continúa invariable.

Frente del Centro. — El enemigo atacó con gran violencia la posición de Olias, realizando nuestras tropas un movimiento de manobra y logrando así contener la agresión.

La aviación rebelde ha bombardeado durante varias horas algunas columnas, sin lograr quebrantar la moral de los bravos milicianos que luchan en este sector.

Nuestras posiciones de Robledo de Chavela, han sido igualmente objeto de intenso ataque por parte de la caballería y aviación rebelde.

En los demás frentes, sin novedad.

Las armas leales se apuntan dos jornadas favorables

REPLIEGUE DE LOS FACCIOSOS

DOS PUEBLOS OCUPADOS POR LAS MILICIAS

Las jornadas de anteaer y ayer han sido francamente favorables en el frente del Centro para las armas del Ejército leal.

Iniciaron ayer la ofensiva con éxito, y la han continuado hoy, aunque el enemigo ofrece gran resistencia a perder lo que por circunstancias que no es del momento explicar, conquistó.

Lo interesante no es precisamente el territorio que se conquistó, sino que la moral de los combatientes se eleva.

La disciplina en el combate y en el descanso, y la confianza en el material de que se dispone, que garantiza a los que combaten estar a cubierto bien defendidos contra los facciosos, los que—no se estimará como tópico que lo repetamos una vez más—en este sector habían acumulado las fuerzas más veteranas y el más eficaz material.

Pretendía llegar el enemigo a un sector determinado en su marcha a Madrid, pasando por dos frentes cercanos entre sí, y aunque en algún momento pudo haberse la esperanza de que quizá consiguieran su propósito, hoy están convencidos de lo contrario.

Ya se replegan los rebeldes, y nuestras fuerzas no sólo han consolidado y recuperado, sino que continúan el avance ordenado con excelente moral y disciplina.

No hablaremos de pueblos muy populares conocidos en Madrid, pero sí que podemos decir que ayer se recuperó uno, y hoy otro y se bombardea activamente para que el ataque de las fuerzas de Infantería suceda otro de gran importancia.

LOS FACCIOSOS, CONTENIDOS EN EL SECTOR DEL TAJO

Un capitán de Estado Mayor que tiene mando en una zona del sector del Tajo, ha manifestado que anteaer durante un combate que duró doce horas, las fuerzas leales se batieron heroicamente, aunque el enemigo empleó su mejor material.

No hubo manera de que los leales retrocedieran ni un paso y muchos de ellos prefirieron morir.

LUCHA DURISIMA EN EL SECTOR DE CHAVELA

Madrid. — Después de la derrota que sufrieron ayer los rebeldes en el sector de Navalpe-

ral, se dedicaron a presionar fuertemente sobre Chavela.

A las seis de esta mañana el enemigo lanzó su caballería sobre nuestras filas, protegiendo el avance dos tanques blindados.

En segunda posición se hallaba un tabor de Regulares y en retaguardia una sección del Tercio.

Mientras tanto, la aviación enemiga volaba sobre nuestras líneas.

Pronto las fuerzas entraron en contacto en lucha durísima. Nuestros cazas pusieron en fuga a los aviones rebeldes y las tropas de tierra hicieron huir a los facciosos.

La situación ha cambiado en las últimas cuarenta y ocho horas, pues nuestros milicianos han pasado de la defensiva a la ofensiva y ésta es la táctica de la victoria.

Se espera que en plazo breve se produzca nacontecimientos importantes.

HA SIDO DETENIDO EL SECRETARIO POLITICO DE LERROUX

Madrid. — La brigada Atadell ha detenido al secretario político de Lerroux, Sánchez Fuster; estaba complicado en asuntos de espionaje de la Sierra en unión de dos señoras. Hace tiempo que la policía le buscaba.

Barcelona

EN HONOR DE LOS MARINOS RUSOS

Ayer mañana los marinos soviéticos, invitados por la Generalidad, fueron a Montserrat, acompañados del cónsul ruso, y del comisario de Propaganda Miravittles.

Comieron en uno de los hoteles situados en la montaña, quedando encantados de la belleza del paisaje.

LA ESTANCIA DE LOS MARINOS RUSOS

En un restaurant de la Plaza de Cataluña fué obsequiada con un banquete la única mujer de la tripulación del barco ruso "Ziraniin".

El acto transcurrió dentro del mayor entusiasmo, dándose vivas a Cataluña proletaria, a España y a la U. R. S. S. Asistieron el cónsul de Rusia, las autoridades y representaciones.

La descarga se supone que quedará terminada mañana lunes. El capitán del "Ziraniin" visitó el cuartel "Carlos Marx", del P. O. U. M., teniendo palabras de afecto y entusiásticas para la causa que sirven los trabajadores españoles, que es causa común a la U. R. S. S.

El consejero de la Generalidad señor Doménech obsequió con una comida en el restaurant Miramar a la tripulación y autoridades rusas.

Asistieron otros varios consejeros y representaciones de los partidos sindicales.

EL CONSEJO DE LA GENERALIDAD

A las seis quedó reunido el Consejo, asistiendo todos los consejeros.

La reunión terminó a las ocho y media. Se aprobaron, entre otros decretos, varios de nombramientos de magistrados y altos cargos y aceptando la dimisión al comisario general de Orden público, nombrándose nuevo comisario a André Reverter.

EL COMUNICADO DE SANDINO

El parte del consejero de Defensa dice:

"En el sector de Barbastró continúan nuestras fuerzas efectuando limpieza ante la presencia de núcleos enemigos que pretenden infiltrarse por la sierra de Alcubierre, encontrando en todo su recorrido bajas que el enemigo no pudo retirar."

Sector de Ejaraloz: Se cooperó activamente a la acción de las fuerzas de Barbastró atacando a las fuerzas enemigas que intentan proteger la retirada de sus contingentes dispersos.

Sector de Caspe. — Hoy se ha efectuado un reconocimiento ofensivo sobre Quinto capturando a los rebeldes diversos prisioneros y un centenar de cabezas de ganado.

Las posiciones de la primera línea fueron atacadas, siendo éramente rechazado el enemigo, que se retiró a la desbandada.

En el sector de Alcañiz sin novedad.

Asturias

Continúa la toma definitiva de Oviedo

EL TEMPORAL IMPIDE LAS COMUNICACIONES

La situación de cierre con la frontera francesa de las provincias leales del Norte hace que las comunicaciones telefónicas con dichas provincias se realicen utilizando medios extraordinarios y de conexión variada que ayer fallaron; debido al fuerte temporal que azota las costas del Cantábrico, lo cual ha impedido recibir noticias de dichos frentes con el detalle acostumbrado, aun cuando otros informes permiten decir que sigue la conquista de Oviedo y nuestra afirmación en otros sectores.

Desde la estación de radio de la Felguera se radió anoche la noticia de que los mineros habían obligado a los facciosos a replegarse en el catedral, donde les atacaban briosamente nuestras milicias y tropas leales.

Dijeron también que el avance en la última jornada había sido de tal magnitud, que hoy domingo se hablaría ya a la España leal desde la emisora de la capital ovetense.

EN EL FRENTE DE ARAGON DE LA DEFENSIVA SE PASA A LA OFENSIVA

Barbastró. — Todas las crestas de la Sierra de Alcubierre están ya en nuestro poder, ocupando las fuerzas leales posiciones dominantes, obligando al enemigo a situarse en la parte baja. La lucha ha sido cruenta.

El enemigo intentó romper el cerco y establecer contacto con las fuerzas sitiadas en Huesca, sin conseguirlo.

El día 12 los facciosos hicieron un violento ataque. Los tres primeros días fueron por nuestra parte esencialmente de contención, luego cambió el panorama, y de atacados pasamos a ser atacantes, obligando a las fuerzas enemigas a replegarse.

La caballería mora ha sufrido un verdadero revés en las acciones de días pasados.

Las milicias renevan su entusiasmo y atacan con violencia los puestos facciosos.

La situación de las columnas rebeldes en la sierra de Alcubierre es tan apurada que desde Zaragoza se les ha enviado importantes refuerzos.

La aviación y la artillería leal han cooperado magníficamente a rechazar al enemigo.

Se supone que la columna enemiga enviada de Zaragoza tiene por misión cubrir la retirada de las fuerzas derrotadas.

No obstante la aviación ha volado por encima de las columnas facciosas y las ha bombardeado intensamente.

El capitán Guarnier, del Estado Mayor, recorre con frecuencia los distintos frentes, cambiando impresiones con los jefes de las diversas columnas.

En el sector de Huesca los leales toman nuevas posiciones

Intensos duelos de artillería

NUESTRA AVIACION CONTINUA COOPERANDO EFICAZMENTE EN LA CONSECUCION DE LOS OBJETIVOS

El comunicado del coronel Villalba dice así:

"Continúa desalojándose al enemigo por el puerto de Tardienta, al suroeste de Tardienta."

El enemigo ha sido desalojado de sus posiciones, y en su huida ha abandonado muertos, ametralladoras y fusiles.

En el sector de Yequeda, Baspallas, Aplés, hubo duelo de artillería.

Nuestra aviación ha bombardeado intensamente las sierras de Alcubierre y Perdiguera, y el enemigo ha bombardeado Alcubierre y la carretera de Alcubierre a Robles.

Una bomba ha caído en el hospital de este último pueblo.

La ermita de Jara ha sido bombardeada por la artillería enemiga, causando algunas bajas.

Nuestras fuerzas han efectuado

un avance, y han ocupado dos casas muy internadas en la huerta de Huesca.

En el sector Norte nuestras patrullas se han internado hasta Apiés, y se han incautado de 500 cabezas de ganado, y han ocupado el pueblo de Seiras.

Provincias Vascongadas

El gran fracaso de los facciosos al intentar conquistar Irukskiza

LOS REBELDES SUFRIRON MUCHAS BAJAS

Bilbao. — La derrota sufrida por los rebeldes en su intento de reconquista del Irukskiza fué algo terrible. Ante la posición leal quedaron montones de cadáveres después de la encarnizada batalla, que prueba una vez más la solidez de nuestra defensa y el espíritu que anima a las fuerzas republicanas.

Fueron hechos ocho prisioneros, se hallaron heridos, recogidos dos morteros y muchos fusiles, material de guerra y cuantiosas documentación, entre la que figuraban listas de tropa, con indicaciones sobre el número de bajas sufridas por los rebeldes en cada uno de los combates, que asciende a una cifra muy crecida.

Había también varias cartas, en una de las cuales un repórter anunciaba a un amigo que pronto atacarían a Bilbao, y otra, de un soldado, lamentándose de que llevaba más de cuarenta días de campaña sin ser relevado, por lo que es hallaba muy quebrantado.

En un periódico fascista de Victoria, hallado en la documentación, aparece la noticia de que en Bilbao se ha celebrado una manifestación de mujeres para pedir la rendición de la capital de Vizcaya, lo que, como todos los lectores saben, no pasa de ser un bulo más de la prensa enemiga del régimen republicano y democrático.

La nueva victoria de las fuerzas de Ochandiano tiene una gran importancia, tanto por lo que representa el mérito de rechazar un ataque en masa, sumamente energético, como por el castigo proporcionado al enemigo, y refuerza nuestra impresión de que estamos perfectamente defendidos en aquel sector y en condiciones de atacar con probabilidades de éxito, cuando disponga el mando.

Cuando se produjo la desbandada ante la fortificación de Irukskiza, un soldado trató de pasarse a nuestro campo, matándolo un sargento, al que hizo caer más tarde uno de nuestros milicianos.

Extranjero

Los acontecimientos de España ante el mundo

LA COMISION DE NO INGERENCIA

Londres.—A la Comisión de no Ingerencia parece que ha llegado una nota rusa que protesta por la lentitud de actuación e innumerables trámites burocráticos de la Comisión de Vigilancia.

La Delegación soviética estimaba que a la presentación de la segunda nota habría una convocatoria inmediata y que la reunión de la Comisión no se haría esperar.

En contra de esta actitud, que es la que en sí correspondía, se sigue el trámite lento de comprobación de términos de la anterior denuncia, lo que va abiertamente contra los intereses del Gobierno legalmente constituido en España.

La importancia del grave momento que vive España es mucha. Una lentitud en el procedimiento o el tolerar una nueva ayuda a los rebeldes, ello significaría colocar al Gobierno de Madrid en una situación apurada, que en buena lid no puede permitir la Delegación soviética de la lentitud burocrática de la Comisión que preside lord Plymouth.

Es posible que haya algún joven todavía que se acueste sin haber hecho en todo el día nada para ayudar a nuestros camaradas que están en el frente



¡RUSIA!

Mientras las naciones "civilizadas" conculcan sus juramentos actuando de cómplices de una agresión ilegítima, la Rusia roja, la magnífica U. R. S. S. envía a España vestidos, alimentos, medicinas, para mitigar en el proletariado español el horror de la guerra.

¿De qué parte está la civilidad?

Las mujeres rusas han escrito a las madres españolas: "Confeccionamos estas prendas, estos abrigos para vuestros hijos, con el mismo afán, con el mismo amor que si fuesen para los nuestros".

A los puertos españoles llegan uno y otro día cargamentos de viveres que envían a los proletarios marxistas sus camaradas de la U. R. S. S.

Mientras, Italia y Alemania consignan a Franco, vía Lisboa, aviones, ametralladoras, obuses y fusiles.

Se está escribiendo el prólogo de una nueva era en la Historia del Mundo. Las páginas primeras de esta Historia dicen ya, con incontrovertible razón, que unos facinorosos españoles, mercenarios del capitalismo europeo, han ater-

tado contra la integridad de su Patria.

El caso es inaudito; la vesania facinorosa ha tasado la ayuda que del capitalismo recibe en el más alto precio; en el precio fabuloso del propio patrimonio en su concreción territorial.

España, la España libre, laboriosa, abnegada, martirizada, proletaria, se dispone a impedir la felonía; es tan gran el orgullo que España no puede consentir que español alguno llegue a consumar semejante vergüenza.

Y Rusia, la Rusia roja y magnífica que sobre los escombros del feudalismo eslavo ha levantado la ingente fortaleza de la U. R. S. S., tiende al proletariado español su mano amiga colmada de alimentos, repleta de ropas... No de ametralladoras y cañones, porque la Unión Soviética ha puesto su firma responsable en un compromiso de inhibición en el aspecto bélico de la contienda. Y la firma de un diplomático rojo, no se parece, en nada, al signo mendaz de un plenipotenciario del fascismo.

Rusia pone su signo de Paz sobre el trágico presentimiento de la Guerra...

La victoria y su precio

LA GRAN LECCIÓN DE LOS MINEROS

La guerra, traducida a noticias, pierde, por muy exactamente que el periodista haga la traducción, sus perfiles dolorosos y sus acentos trágicos. Nada digamos, al respecto, de los partes oficiales. Si el lector no colabora con los diarios, se quedará sin saber todo lo que de dramático y doloroso dejan de notificarse las noticias que llegan de los diversos frentes. Fijémonos en las que a diario facilitamos del asalto de los mineros a Oviedo. El lector les va viendo avanzar en su propósito con una entereza y una seguridad magníficas. Ese avance está conseguido a despecho de la resistencia de los rebeldes, que si pierden terreno y edificios no es porque no los defendan corajudamente y sin regatear el fuego de contención, sino porque nuestras Milicias, dominando con su moral la defensa que de sus posiciones hace el adversario, le obligan a repliegarse. Cada victoria parcial tiene varias rubricas sangrientas que el lector de periódicos ignora a quién pertenecen; pero que nuestros combatientes identifican con un golpe de corazón: aquí cayó Antonio; allí Manuel; en esta esquina, Francisco; en este parapeto, Juan... Estas victorias parciales de los mineros en que el lector de periódicos se complace cada día están rubricadas con sangre de camaradas entrañables. Si lo recordamos no es por remediar el laconismo de los partes de guerra, y sí porque aquí el laconismo, por el que se prescindió de tantos detalles interesantes, no nos lleve a considerar como fáciles las empresas costosas. Costosa en alto grado es la rendición de Oviedo, que vienen realizando los mineros; pero no menos costosa es la contención y derrota que vienen haciendo esos mismos mineros, en el sector de occidente, de la columna enviada en ayuda de Aranda. Quizá el secreto de nuestros avances en Oviedo descansa en el heroísmo con que se contiene, rechaza y derrota a la columna de socorro organizada por los facciosos gallegos y reforzada más tarde, a

la vista del peligro de Aranda, con tropas coloniales y del Tercio. Los mineros han dictaminado "¡No llegarán!". Y sacan adelante su dictamen en fuerza de coraje y heroísmo. Las órdenes que la columna tiene del alto mando rebelde se estrellan contra la voluntad incombustible de nuestros camaradas. Yagüe, que a su regreso de Asturias, en 1934, reconoció confidencialmente que con una columna de mineros se podía volver a dominar el mundo habrá acentuado su juicio al observar cómo, en efecto, una columna de mineros destroza y rechaza a un cuerpo de ejército nutrido de fuerzas seleccionadas y dotado de material inmejorable. ¿En qué puede estar la diferencia? En la moral. La de nuestros camaradas es altísima. Han adquirido ante el país el compromiso de rendir a Oviedo, derrotando a Aranda, y Oviedo, al precio que sea, pasará íntegramente a poder de los mineros, con lo que ellos no considerarán cancelados sus deberes, pues consideran pendiente de realización el acudir en ayuda de Madrid, obligando a Castilla a capitular ante sus armas.

Incurriríamos en delito de frialdad si olvidásemos considerar que tales empresas, en vías de realización, tienen de doloroso y costoso. Procederíamos acertadamente añadiendo mentalmente a cada una de las noticias que nos llegan de Asturias el precio en vidas que nos cuesta. Muchas vidas, y todas, absolutamente todas, valiosísimas. La victoria y su precio son inseparables. De ahí que cuanto importe sea crear la moral de la victoria en cuantos se han armado para conseguirla. Esas armas no serán todo lo eficaces que interesa si quien las empuña no está infuido por una moral de tal naturaleza altísima que haya desartado la muerte como peligro. El único peligro es el de la derrota. Y en Asturias lo han conjurado desafiando la vida. Esa es, para los irresolutos, la gran lección de los mineros.

(De "El Socialista".)

ber en la retaguardia, trabajando todo lo posible, y facilitando el triunfo en la vanguardia. Aplausos.

Hace uso de la palabra seguidamente el compañero Remigio Sánchez y dice que España pasa en estos momentos por un periodo anormal; pero la anomalía es un estado patológico en el pueblo, estado patológico provocado por el egoísmo de los de arriba, por los malos políticos. La política—dice—es el arte de bien gobernar los pueblos. Y así debería ser; pero también dice Voltaire que "la política es el arte de sacar dinero al pueblo y comérselo entre unos cuantos". Que es precisamente lo que ha venido ocurriendo en nuestra Nación hasta no hace mucho. ¿Y cuál fué la causa principal de esta funesta política? Pues la causa fué el desprecio al pueblo trabajador el tenerlo alejado por completo de la dirección de lo cosa pública, cuando el obrero es un factor indispensable para el desenvolvimiento de la vida de la Nación; pues ¿qué serviría la máquina, producto de la inteligencia creadora, sin el factor "brazo obrero"? En cambio en completa armonía, en verdadera unión la potencia creadora y el brazo ejecutor, el obrero intelectual y manual, y el capital al servicio del trabajo producen una resultante: esta resultante es el Progreso. Estamos en guerra—añade. Y ¿qué es lo que tenemos que hacer? En cierta ocasión se le preguntó a gran sabio, al físico e inventor inglés Newton: ¿Cómo has podido descubrir las leyes de la gravitación universal?—Pues pensando en las leyes mismas—contestó el célebre Newton—. ¿Qué haremos nosotros en la guerra? Pues pensar en la misma guerra; esto es pensar en el frente y en la retaguardia; pensar en las causas que la han producido y buscar el medio de acabar con ella. Los medios: buscar la verdadera justicia social e implantarla; unificar el esfuerzo de todos los ciudadanos, de todos los obreros y no pensar más que en terminar la guerra. Las leyes físicas nos dicen que para vencer una resistencia se necesita una potencia igual o mayor que aquella; que el trabajo motor ha de ser igual al trabajo resistencia. Pues bien compañeros: Unámonos todos y no olvidemos que, como decía Quevedo, "poderoso caballero es don Dinero". Sí, el dinero; pero el dinero al servicio de la Nación y en completa actividad para junto con todo nuestro esfuerzo ir a una España nueva, fructífera y mejor. Aplausos.

Seguidamente hace uso de la palabra el camarada Eugenio López, delegado de guerra del Comité de Castellón. Este, al ser presentado, es recibido con una fuerte ovación. Empieza diciendo que no es momento de mítines sino de organizar muy seriamente el plan de actividades. Hace una pequeña reseña de su vida revolucionaria en la que queda patentemente demostrada su labor social y su intervención leal en todo momento revolucionario. Hace una pequeña historia de las vicisitudes por que ha pasado España desde 1930: La revolución militar los héroes de Jaca y la proclamación de la República, las moderadas leyes sociales de las constituyentes que llevaron a la Sanjurjada, y las provocaciones de Lerroux y Gil Robles que encendieron cuando ellos quisieron la hoguera de Asturias. Pero Asturias no fué más que el prólogo de la lucha actual pasando antes por los encarcelamientos en masa, los tormentos y fusilamientos sin causa ni distinción.

Reseña el comportamiento de la Guardia civil cuando se concentró en Castellón y que él fué uno de los que durante tres días consecutivos estuvo buscándoles alojamiento y cama, y dice: ¿sabéis el pago que nos dieron? Como todos sabéis, al formarse la columna que con ellos teníamos que ingresar en la línea de fuego, ya conocí lo que pasó en Puebla de Valverde. El que os habla es uno de los que han tenido la suerte de poder librarse de la traición de aquellos que días antes por los hechos eran obsequiados por nosotros y a quienes bus-

cábamos aposento. Se dirige a los camaradas de la C. N. T. y U. G. T. y en términos muy concretos hace comprender la obligación que todos tenemos de organizar la jornada de trabajo sin que nadie reuse esta cooperación; en caso contrario el que no cumpla este deber, ni será digno de vivir ni tendrá derecho a comer.

Habló también de esos que llevan adornos al exterior como gorros, distintivos, etc., para censurarlos si en su interior no sienten lo que manifiestan. Dice que estos sinónimos más bien parecen un carnaval. (Aplausos). Recomienda también una esmerada vigilancia de las infiltraciones y cita un caso personal en el que un sacristán muy conocido suyo salió de una barricada de un pueblo cercano a Castellón, a pedirle la documentación y que éste con su muy cara dura iba adornado con las insignias de la F. A. I. porque ya no hay otras letras más significativas. Y—dice—¡ahí tenéis compañeros demostrado con este ejemplo de lo que son capaces estas gentes cavernícolas cuando se trata de seguir mangoneando huyendo al mismo tiempo de la justicia popular! Los que hasta hoy fueron unos reaccionarios verdugos quieren convertirse en jueces y ejecutores de nosotros, los revolucionarios, apruebanse de la insensatez de nuestras organizaciones al permitir tales infiltraciones.

¡Camaradas! A trabajar, compañerismo y a dominar el fascismo que después la mayoría decidirá el destino de la Nación.

Finalmente hace uso de la palabra don Esteban Sánchez y con palabras emocionadas agradece los aplausos con que le recibe el público. Dice que tenía el propósito de empezar continuando la última lección que dió a los niños de Villafranca; pero el relato del compañero López le ha hecho invertir el orden, emocionándose, y va a empezar por el final. Se refiere a la tracción de la Guardia civil y a los horribos crímenes de los fascistas y dice: yo no sé si sería capaz de matar a toda esa gente pero os aseguro que si lo sería de que se muriesen. Se refiere a lo dicho por los compañeros anteriores en el uso de la palabra y aunque aprueba sus manifestaciones añade que todo ello ha de basarse en la cultura del pueblo, que hay que acabar con todo lo malo y podrido de la Nación, salvando lo aprovechable, haciendo un simil con la manzana podrida y sus pepitas podridas que en cierta ocasión arrojó al suelo un miembro del Senado Romano de la corrupta Roma.

Celebra el mejoramiento y progreso de Villafranca del Cid y termina lamentándose de que las escuelas sean las mismas de otro tiempo, un poco más viejas por cierto; en cambio, cosa irónica hay una plaza de toros. (Prolongados aplausos).

J. CONSUEGRA.
Castellón y Octubre de 1936.

EL BAILE Y LA REVOLUCIÓN

La Revolución está en marcha. Va cabalgando sobre el carro de la realidad. Si ella pudiera hablar exigiría a grandes voces responsabilidad y preocupación del momento. La Revolución, también diría, que toda persona sea hombre o mujer, debe preocuparse constantemente por la marcha de ella misma; y el que esto no hiciera lo declararía fascista mal que nos pese. Si tal debe ser, como lastimoso resulta ver, como infinidad de jóvenes de ambos sexos, dueños del mañana, se revelan moralmente enlazados en fantásticas danzas en esos bailes modernos de nuestra ciudad que nada tienen que envidiar a los más acabados cabarets. Las lágrimas me saltan de los ojos cuando veo entrar a centenares, como obejan en el redil, a toda esa juventud llena de vida física pero en vías de castración cerebral. El corazón se me hace girones, cuando pienso que allá en los campos de batalla caen acribillados por las balas traidoras, infinidad de jóvenes, compañeros nuestros, y aquí en la retaguardia esa misma juventud que debiera ser el "forjador" de la Revolución, no quiere darse por aludida y se dedica a dejar pasar el tiempo criminalmente llenando, siempre que hay lugar para ello, esos bailes tan "famosos" donde acuden a conquistarse carnalmente, con toda lujuria que mente humana pueda concebir. ¡Jóvenes de ambos sexos, a vosotros me dirijo! Si no os dáis cuenta de vuestro error y rectificáis a tiempo, merecéis que cuando vuelvan vuestros compañeros del frente os escupan en la cara e incluso ser fusilados en medio de la plaza pública por inmorales y hasta por fascistas; pues debéis de tener en cuenta, que todo aquel que en estos momentos no se advierte y preocupa del estado actual de las cosas, hace causa fascista y como a tal se lo juzgará.

Amigos del Skating y Arenés, haríais una gran obra revolucionaria si cerrarais las puertas Abiertas, tan solamente, cuando penséis hacer una velada culta y moral en beneficio de las milicias, que mueren en defensa vuestra. Entonces, yo, seré el primero en acudir.

Al manifestarme de la manera que vengo haciéndolo, no anido en mí, ningún odio personal ni alguna intención combativa de pura fórmula; es mi sentimiento revolucionario el que me hace salir a la palestra en demanda de este ruego a toda la juventud castellonense.

¡Jóvenes de ambos sexos, olvidad las distracciones inútiles y pensad en la Revolución! Os lo vuelvo a rogar un amigo de todos.

Pensad, que, como dijo Franklin: el tiempo es oro.
J. CONSUEGRA.
Castellón y Octubre de 1936.

Madre la leche condensada NURIA, rica en vitaminas es la que conviene a su hijo.
NURIA, siempre NURIA

DEPORTES

FUTBOL

En Valencia

ATHLETIC CLUB DE CASTELLÓN CONTRA EL GIMNASTICO DE VALENCIA

Ayer jugó un interesante partido el Athletic de Castellón contra el Gimnástico, empatando a dos tantos.

Tras una bella jugada, el Gimnástico marca el primer tanto, pero el Athletic no se amilana y juega con más ímpetu, viéndose una bonita combinación de Malavé a Vallés que vale el empate. Poco después Sales recibe un buen pase de Pio, que dribla a los dos defensas, y cuando se dispone a chutar, a un metro de la puerta, es cargado violentamente por un defensa del Gimnástico, concediendo el árbitro penalty que lo tira Malavé, haciendo una gran parada el portero contrario.

Después de esta jugada el Athletic es dueño del campo, jugando a placer e imponiéndose netamente a sus contrarios. Hay una bella combinación entre toda la delantera del Athletic, y Malavé es objeto de una carga descargada que el árbitro vuelve a castigar con la máxima penalidad.

Se encarga de ejecutar el castigo el delantero Hernández con tan mala suerte, que da la pelota en el poste. Se impone nuevamente el Athletic que busca con afán el empate, lográndolo por fin, terminando el partido con pleno dominio sobre su adversario.

EL MATCH CATALUÑA-VALENCIA

Están ultimándose los detalles para el gran espectáculo deportivo que Valencia dedica a Cataluña, y en el cual, como nota más destacada es el encuentro de fútbol entre una selección de Cataluña y otra de Valencia.

Habrán también unas pruebas atléticas, relevos olímpicos y 2.000 metros lisos, a cargo de los mejores atletas catalanes, tales como Piferrer, Andreu, Angel, Consegal, Monfort, Vives, Roca y Camps. Actuará la Banda municipal de Valencia y un desfile de las Milicias antifascistas de Valencia y Cataluña.

El equipo valenciano, probablemente se alineará de la siguiente forma: Antolin, Gojenuri, Juan Ramón, Bertoli, Turraspe, Dolz, Doménech, Gólburu, Amadeo, Puig II y Stors.

En cuanto a la formación del once catalán, aún no hay nada definitivo, pero parece que el conjunto no variará mucho del que indicamos a continuación:

Martorell, Zabalo, Pérez; Gracia, Rovira, Muntaner Vantolrà, Villalba (o Clará), Escolá, Rubiec y Munllloch. Suplentes: Florensa, Borrás, Balmansa, Font y Bosch.

ESCOCIA VENCE A ALEMANIA POR DOS A CERO

Londres.—En Glasgow, ante más de sesenta mil espectadores, se ha celebrado el partido internacional de fútbol entre las selecciones de Escocia y Alemania. La selección escocesa resultó vencedora, por dos tantos a cero.

La delantera alemana tuvo una deficiente actuación.

PELOTA

EN EL TRINQUETE VIEJO

Por imposibilidad de desplazarse el formidable mediador Mora II en el partido anunciado para el último sábado, se organizó otro a base de nuestros mejores pelotaris.

Jugaron el Chato de Pedreguer y Galleguet contra Moragues y Emillet.

La fama de los pelotaris que tomaron parte en este partido atrajo bastante concurrencia; pero resultó éste, durante algunas fases del mismo, soso y algo aburrido.

A Pedreguer no le vimos como otras veces, fuerte y con ganas de vencer. Estaba flojo y en muchas jugadas tropezaba siempre con inconvenientes que no eran propios de su valer y prestigio.

Ganó el bando de Emillet que fué el que desde el principio del partido demostró más ganas de jugar y vencer.

Durante el transcurso de este partido tuvimos el gusto de saludar a los prestigiosos pelotaris del Pelayo de Valencia, Rovellat y Lico I, que estuvieron breves horas en Castellón para saludar a los muchos amigos y admiradores que por aquí tienen.—Bolea.

CICLISMO

LOS SEIS DIAS DE PARIS

París.—Ha terminado la prueba ciclista Seis Días de París. La clasificación ha sido la siguiente:

- 1.—Schoen-Pellenaers (alemanoholandés), 3.348 kilómetros.
- 2.—Ignat-Diot (franceses).
- 3.—Archambaud-Lapebie (franceses).
- 4.—Silver Maes-Depauw (belgas).

EL RECORD DE LA HORA

Mirán.—El francés Maufile Richard, en el velódromo de Vigorelli, ha batido el record mundial de la hora, cubriendo una distancia de 45'498 kilómetros. El record anterior, que lo tenía el italiano Olmo, estaba en 45'190.

AUTOMOVILISMO

TAZIO NUVOLARI TRIUNFA EN AMERICA

Nueva York.—Se ha disputado la prueba automovilista Gran Premio de América, en el circuito de Mineola.

Triunfó el italiano Tazio Nuvolari, con coche Alfa Romeo, a una media de 106'219 por hora. En segundo lugar, se clasificó el francés Wimille, a una media de 102'228.

Unión Agrícola

Esta entidad pone en conocimiento de los agricultores de esta Capital que tengan el propósito de adquirir simiente de trigo, que pueden pasar por la Secretaría de la misma, de cinco a siete de la tarde, hasta el día 25 del actual, en que quedará cerrada la lista de los kilos que tiene que comprarse esta Sociedad.

Castellón 15 de Octubre 1936.
El Presidente,
MIGUEL SANZ.

VILLA FRANCA DEL CID

En el Salón del Cine Royal de este pueblo, se celebró el martes por la noche y ante un público numeroso que llenaba por completo el local, un mitin de carácter cultural en el que tomaron parte los siguientes compañeros: Joaquín Domingo, Remigio Sánchez, Eugenio López y Esteban Sánchez, maestro nacional de Villanueva de Castellón que durante 25 años desempeñó el cargo en esta población.

El compañero Emilio Tena, alcalde de Villafranca, hace la presentación de los oradores y preside el acto.

Dirige la palabra, en primer lugar, el compañero Domingo, quien como discípulo de don Esteban hace un caluroso elogio del maestro cuya figura enaltece, congratulándose de tenerlo hoy entre nosotros.

Como delegado de abastecimientos del Comité se dirige al proletariado de Villafranca alentándole a seguir el camino emprendido a fin de que toda la

riqueza industrial de la población, creada con un fin partidista y usurero y convertida hoy en riqueza nacional, por estar al servicio del pueblo y de la República, cumpla el fin que se le ha encomendado, para lo cual estimula a todos al trabajo y a poner en actividad el pequeño ahorro.

Es preciso—dice—que cuando nuestros hermanos regresen del frente podamos oír de sus labios: habéis cumplido con vuestro de-

ACIDEZ
DIARREAS
ARDORES

Sintomas de su padecimiento de estómago e intestinos que verá desaparecer tomando después de las comidas

SALUTIQI

VENTA EN FARMACIAS

Conservatorio de Música de Castellón
(Subvencionado por el Estado y Excmas. Corporaciones Diputación Provincial y Ayuntamiento de Castellón)

DIRECTOR: ABELARDO MUS Plaza del Alcalde Forcada núm. 1

Apertura de Curso el 1.º de Octubre
ENSEÑANZA ELEMENTAL Y SUPERIOR DE Solfeo, Piano, Violoncelo, Guitarra, Harmonia Estética e Historia de la Música

Clases de conjunto vocal e instrumental Masa Coral y Orquesta de Cámara
Audiciones mensuales de alumnos Concursos de la Sociedad Filarmónica

Horas de clase: de 11 a 1 y de 4 a 8

Matrícula anual, por asignatura y derechos de examen	5 pesetas
Mensualidad Solfeo	5 "
Mensualidad por cada una de las asignaturas (Curso Elemental)	10 "
Mensualidad por cada una de las demás asignaturas (Curso Superior)	15 "

QUEDA ABIERTA LA MATRICULA EN LA SECRETARIA DEL CONSERVATORIO DE 11 A 1

Procallea EL MEJOR MATERIAL PARA CONSTRUCCIONES

DEPOSITOS CARALONES
DEPOSITOS DE WATERS
PLACAS 40x60cm
BOVEDILLAS
RAESTUDIOS 14 y CAJUDA 2

TELEFONO 20768 Tel. 1817
PROCALLEA S.A. BARCELONA
SUCURSAL DE CASTELLON

Asensi, 20